						PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
*	*	*	*	*	31°	La Razén	2	29/03/2023	COLUMNAS
¥	¥	÷			40				ARTÍCULOS

Rozones

Triste corredor azul

Muy poco les duró el gusto a quienes celebraron que en las elecciones del 2021 el PAN recuperó el llamado corredor azul del Estado de México. Y es que los dos principales municipios de esa franja, Naucalpan y Tlalnepantla, están azotados por la delincuencia. En el primero, gobernado por **Angélica Moya**, las violaciones de dispararon 125 por ciento y hubo repunte en otros siete delitos. En el segundo, encabezado por **Marco Antonio Rodríguez**, crecieron seis ilícitos de alto impacto en el primer bimestre de este año, entre ellos los de extorsión, narcomenudeo y también violación. Y ni modo que le echen la culpa a los gobiernos anteriores, pues salvo un paréntesis de los anteriores tres años, las dos demarcaciones han sido bastiones azules por años. Es más, si alguien le rasca, nos dicen, encontrará que Marco Antonio ya había gobernado Tlalnepantla en otras dos ocasiones. Uf.

Edmundo Jacobo y las sorpresas

Sorprendió igual a tirios que a troyanos, o sea a chairos y a fifis, la decisión de **Edmundo Jacobo** de renunciar a su cargo como secretario Ejecutivo del INE. El argumento que dio fue que la notoriedad que adquirió por el amparo contra el Plan B—que interpuso y ganó el instituto para lograr su reinstalación—constituye "un impedimento para continuar desempeñando con discreción y eficacia" el cargo. Con su decisión, nos comentan, los llamados chairos perdieron un objetivo de sus misiles para doblar al INE. Mientras los fifís pierden a una especie de héroe—de los que hoy mucho carecen—que personificaba posibilidades de triunfo contra el cuestionado Plan B. Jacobo, nos dicen, también deja a la futura presidenta del INE un mensaje sobre la relevancia institucional de la Secretaría Ejecutiva, en la que tendrá que apoyarse para no naufragar en los retos que tendrá enfrente.

"Crimen de Estado"

El que apareció para lanzar otro de sus dardos envenenados contra el gobierno de la 4T, fue
Porfirio Muñoz Ledo. Y es que, ayer, a propósito de la tragedia de migrantes ocurrida en
Ciudad Juárez, publicó en las benditas redes un texto al que puso por título "El Crematorio
de Ciudad Juárez". En éste señala que "la hoguera en la que fueron calcinados esta madrugada 39 hermanos migrantes en Ciudad Juárez, no es un accidente fortuito sino crimen
de Estado. Consecuencia de políticas sistemáticas del gobierno mexicano que violenta los
derechos humanos, tanto en la frontera norte como en la sur. El INM se ha transformado
en instrumento neonazi y servil que recuerda los campos de concentración y exterminio.
El holocausto desenmascara el trasfondo político de este gobierno hacia América Latina y
el Caribe. El resto es demagogia". Ahí los dichos del exlegislador.

Ahora fue Mayorkas, pero...

Cuando parecía que amainaba un poco el escalado diferendo entre México y Estados Unidos por temas de seguridad, al que le tocó ayer enfrentar los cuestionamientos de congresistas fue al secretario de Seguridad Nacional del país vecino, Alejandro Mayorkas. ¿Y qué pasó? Bueno, pues que un tanto acorralado por el republicano Lindsey Graham, el funcionario de la administración Biden, contradijo al Presidente López Obrador al respaldar lo dicho hace unos días antes por el secretario de Estado, Antony Blinken en el sentido de que cárteles de la droga y el crimen organizado controlan territorios en nuestro país. Trató de matizar luego, cuando respondió a otra pregunta sobre la confiabilidad de México, que "hemos llevado grandes casos juntos y estamos buscando mejorar nuestra cooperación". Hoy, nos comentan, varios estarán pendientes a ver cómo se toman estos dichos en Palacio. Uf.

								PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
÷	÷	*	*	*	\$3 \$3	33 345		La Razén	2	29/03/2023	COLUMNAS Y
	*	¥	÷			•					ARTÍCULOS

Día prendido en San Lázaro

Vaya día el que enfrentará el Palacio Legislativo de San Lázaro este miércoles. Y es que además del debate e intercambio de descalificaciones habitual, la definición para designar a los cuatro relevos en el Consejo General del INE calentará el ambiente, al igual que la discusión que la Comisión de Puntos Constitucionales realizará de una iniciativa presentada por todas las bancadas para acotar al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, lo cual ha sido tema de cuestionamientos, sobre todo, para el bloque opositor, que hace unas semanas marchaba para que los órganos autónomos no se tocaran. Aunado a esto, entre colectivas feministas surge la molestia, pues la reforma también trastoca los avances en materia de paridad de género. No queda de otra que atender la acomedida recomendación de "agárrense".

Golpe a "montadeudas"

Nos comentan que la coordinación interinstitucional volvió a rendir frutos ayer, cuando durante un operativo conjunto entre la SSC y la Fiscalía capitalina fueron desmantelados dos *call center* desde donde operaban bandas de "montadeudas". Estas empresas ilegales se han convertido en una plaga y en un dolor de cabeza para centenares de incautos que, desesperados por la falta de liquidez, acceden a préstamos inmediatos en condiciones "favorables", que luego son cobrados con intereses leoninos y bajo amenazas de ejercer violencia. Las áreas de inteligencia tanto de la SSC como de la Fiscalía se han dado a la tarea de monitorear el espectro cibernético para detectar a estas bandas, que tienen conexiones con otros estados e incluso con otros países, como China y Colombia. Los dos centros de operaciones cerrados ayer se suman a otros que ya habían sido puestos fuera de circulación antes. Ahí el dato.